

# 図書館だより

休館日…毎週月曜日

10月6日(木)・11日(火)

## わらべうたや絵本と一緒に楽しみましょう。

### ◆親子で楽しむおはなし会

日時…10月5日(水)

10時30分から約30分間

会場…八日市場図書館

おはなしのへや

対象…2・3歳児と保護者



### ◆赤ちゃんと楽しむわらべうたの会

日時…10月19日(水) 10時から約1時間

会場…八日市場図書館2階和室

対象…生後6か月から2歳児未満児と保護者

募集定員…15組

## ★「おはなし会」八日市場図書館

日時…毎週土曜日14時から約30分間

問八日市場図書館☎73-3746(17時まで)

## ★「本の読み聞かせなど」 のさか図書館

日時…10月22日(土) 10時30分から約30分間

問ドリームキッズ若林☎67-5965

俳句

西野 楠雨 推薦  
ぐづる子を背負ひし庭の天の川 飯高 安藤 建子

朝の庭小雨降るらし出勤のナースらとりどりの傘に行き交ふ  
台風の進路それに安堵せり晚生の稻穂重く垂れるて  
朝の庭一面に散る野ぼたんの濃紫の花そのままに置く  
特攻の民間宿舎友の家に若き将校と夜を語らひき

野手 石田 秀子  
佐藤 晃子

## 市政の窓

No.16



台風シーズンは10月と認識していましたが、今年は9月に5個の台風が発生する異常気象の中、初旬の12号と下旬の15号は日本列島に大きな被害をもたらしました。本市の稻刈りはこの合間の時期でありましたので被害も少なくほつとしている思いですが、海岸線と山間部の急傾斜地は絶えず細心の注意をしていなければなりません。

近年の台風や大雨の状況で百万人を超える避難勧告の報道を見聞きするたびに、日本沈没ではないかと心配するところであります。

毎年、台風や自然災害を受けた地域は限られておりその都度大変な思いをされることは想像を絶するものがあり、

西尾市長 太田安規

先月痛めた私の腰の状態もだいぶ良くなり、シーズンを迎えるスポーツ、読書、食欲の秋を寸暇ではあります。せんか。

## シーズン到来

焼きついているところへ、なんらんの様子や一都市だけ集中・ゲリラ豪雨は狭い範囲へ瞬時に襲いかかってくるので被害も大きくなります。半年間大震災の被害状況と原発事故の映像が目に

葉県は恵まれており、それゆえ昔から、人柄は良いが精神面、根性が不足していると言われておりますが、その風評を打破するチャンスが到来しました。国内外の政治、社会経済など非常に厳しい状態であり踏ん張り時の今、県内で初めて誕生した国の先頭に立つ野田佳彦総理大臣に西尾市より頑張ろうのエールを送りました。

夏空を恋うるがに咲く凌霄花朱の色冴えて花の涼やか  
丈伸び青田一面朝日受け葉先に宿れる露の光れり  
時曾根 南波 鹿子  
高野 土屋 静枝  
山桑 佐藤 泰子  
上谷中 加藤 八枝  
萩野 川口 登喜  
椿 遠藤 泰子  
朝の庭小雨降るらし出勤のナースらとりどりの傘に行き交ふ  
台風の進路それに安堵せり晚生の稻穂重く垂れるて  
朝の庭一面に散る野ぼたんの濃紫の花そのままに置く  
特攻の民間宿舎友の家に若き将校と夜を語らひき

短歌

土屋 耕一 推薦

## 文芸コーナー

病室をぬけ出し烟に通へしどう土を愛せし君も逝きたり  
平木 大木ヨシ子

高野 南波 鹿子  
時曾根 南波 鹿子  
高野 土屋 静枝  
山桑 佐藤 泰子  
上谷中 加藤 八枝  
萩野 川口 登喜  
椿 遠藤 泰子  
朝の庭小雨降るらし出勤のナースらとりどりの傘に行き交ふ  
台風の進路それに安堵せり晚生の稻穂重く垂れるて  
朝の庭一面に散る野ぼたんの濃紫の花そのままに置く  
特攻の民間宿舎友の家に若き将校と夜を語らひき

# 偉人の足跡

## 蕪里を歩く

匝瑳探訪

- 65 -



田園に建つハリストス正教会

内・戸々堀・蕪里田・沖田・後場の6つの集落から成り立っています。田園風景の中、集落全体からゆったりとした印象が感じられるのは、およそ400年前に蕪里村ができる当初から支配者が1人でまとまっていたためです。江戸時代には村内の沼地が干拓され新田が増えましたが、それらは代官の領地となり、民家はできませんでした。

1845年ごろの村の家数は77軒。村内が「上蕪里村」と「下蕪里村」に分かれています。石仏などにそうします。

幸太夫は、自宅に来泊した文人との交わりを伝える一冊の分厚い帳面『松風庵客名録』を残し、「房総俳壇史全体から見ても先達の一人と称すべき人物である」と評価されています。

蕪里区は、大谷中・小舟内・戸々堀・蕪里田・沖田・後場の6つの集落から成り立っています。田園風景の中で、集落全体からゆったりとした印象が感じられるのは、およそ400年前に蕪里村ができる当初から支配者が1人でまとまっていたためです。江戸時代には村内の沼地が干拓され新田が増えましたが、それらは代官の領地となり、民家はできませんでした。

幸太夫は、俳諧を学び、仙台・松島瑞巌寺や成田山新勝寺に芭蕉の句碑を建てました。また、1791年に俳人・小林芭翁が蕪里の大木家に泊まり、句を詠んだことも知られています。

幸太夫は、自宅に来泊した文人との交わりを伝える一冊の分厚い帳面『松風庵客名録』を残し、「房総俳壇史全体から見ても先達の一人と称すべき人物である」と評価されています。

た村名が刻まれています。昭和50年代に始められた地域の歴史調査で、偉人ともいえる人の足跡が明らかになりました。

幕末にロシア人修道司祭ニコライが来日し、宣教活動を始めた日本ハリストス正教会が千葉県下で布教を始めたのは、1870年代後半からとされています。ニコライは、1892年（同25年）新しく完成した蕪里の教会を訪れ、「聖母福音教会」と名付けたとされています。

鵜沢の郷里を中心とした伝教により、当初8人だった信者も、1919年（大正8年）には484人を数えたといいます。

昭和49年に県の文化財に指定された、山下りんの描いた聖画（イコン）は1899年（明治32年）に神田のニコライ大主教から贈られたものです。東京―銚子間に鉄道が開通した2年後のこと、聖画を横芝駅から牛車で運んだエピソードが伝わっています。

蕪里に生まれ、生きた大木幸太夫、山崎天遊、鵜沢修らの足跡を今後も伝えたいものですね。

で私塾を開いていた山崎天遊の「澄山書院」に、同村の鵜沢修が須賀正教会を設けたのが1889年（明治22年）でした。コライが来日し、宣教活動を進めた日本ハリストス正教会が千葉県下で布教を始めたのは、1870年代後半からとされています。ニコライは、

1892年（同25年）新しく完成した蕪里の教会を訪れ、「聖母福音教会」と名付けたとされています。

蓑虫の鼻覗かせて揺れてをり  
波頭白く荒れをり台風の前ぶれか  
月あかり透かして見ゆる山の秋  
川口 城司 推薦

柏 田 伊藤 定子  
堀 川 高野 操

上 谷 中 村 和子  
八 日 市 場 八 大 川 宣子  
菅 谷 たけし

岩 井 やす  
伊 藤 さく  
吉 野 ヨシ

横須賀

登 戸 伊 藤 さく  
高 野 操

春 海 久 米 哺 営

八 日 市 場 八 大 川 宣子  
菅 谷 たけし

岩 井 やす  
伊 藤 さく  
吉 野 ヨシ

## 川柳

高梨 果宝 推薦

飯 高 林 さだ子  
大 浦 江戸戸清江  
八 日 市 場 イ 関川 幸子  
八 日 市 場 イ 森 あつし  
飯 塚 鈴木ツネ子  
八 日 市 場 イ 常世田やす子  
春 海 鈴木十世志

蓑虫の鼻覗かせて揺れてをり  
波頭白く荒れをり台風の前ぶれか  
月あかり透かして見ゆる山の秋  
川口 城司 推薦

柏 田 伊藤 定子  
堀 川 高野 操

上 谷 中 村 和子  
八 日 市 場 八 大 川 宣子  
菅 谷 たけし

岩 井 やす  
伊 藤 さく  
吉 野 ヨシ

横須賀

登 戸 伊 藤 さく  
高 野 操

春 海 久 米 哺 営

八 日 市 場 八 大 川 宣子  
菅 谷 たけし

岩 井 やす  
伊 藤 さく  
吉 野 ヨシ

川口 城司 推薦

幸はこぶ大黒様が紙ふうせん  
川 辺 加瀬 きよ

蓑虫の鼻覗かせて揺れてをり  
波頭白く荒れをり台風の前ぶれか  
月あかり透かして見ゆる山の秋  
川口 城司 推薦

柏 田 伊藤 定子  
堀 川 高野 操

上 谷 中 村 和子  
八 日 市 場 八 大 川 宣子  
菅 谷 たけし

岩 井 やす  
伊 藤 さく  
吉 野 ヨシ

横須賀

登 戸 伊 藤 さく  
高 野 操

春 海 久 米 哺 営

八 日 市 場 八 大 川 宣子  
菅 谷 たけし

岩 井 やす  
伊 藤 さく  
吉 野 ヨシ

△ 佐 築 集 中

あて先: 匝瑳市秘書課広報広聴班

〒289-12198  
匝瑳市八日市場八793番地2  
☎73-0080 FAX72-1114

幕末から明治  
にかけて蕪里村

□ 73-0080  
問 秘書課広報広聴班